

Viva la inteligencia

por Edesio Alvarado

No acostumbro a ser un opinante público sobre todas las cosas. Me construyo permanentemente a mi labor literaria y mi trabajo de periodista profesional. Sin embargo creo que, ante el caso de Regis Debray, todos los hombres del pensamiento en Chile debieran salir de su recato y hasta de su compostura. Como periodista, he conocido la Justicia Militar, la incomunicación, la cárceles. Como escritor, mi país me ha distinguido con muchos galardones, y mis libros encuentran el calor creciente del público. Estimo, pues, que tengo algún derecho a hablar en este instante. Lo hago para decir que si permitimos impasibles que algo le ocurra a Debray, un siniestro precedente contra la inteligencia se sentará en la América nuestra. Pudiera ocurrir, en última instancia, que a Debray no se le condene a muerte sino a muchos años de prisión. Pero está dentro de lo posible que un día se lo tienda una celada, se simule una evasión y se le ultime a balazos en nombre de la ley de la fuga. Todo es dable en el registro de lo que son las casas castrénseas gorilas latinoamericanas, increíblemente corruptas y bestiales.

Hay que rescatar a Debray de esta pestilencia. No se trata sólo de defender a un marxista de los antimarxistas. Se trata de defender a la inteligencia contra los bárbaros de hoy. De proteger los derechos del hombre y de la cultura contra sus martirizadores. Se trata de que América Latina no vuelva a los tiempos de Ubico o de Batista. De que no resuciten los Castelo Branco o los Trujillo. De que no prevalezcan los Onganía y los Barrientos. Hay que hacer comprender al gorilato de que es él quien está solo ante el pensamiento contemporáneo.

Por eso la tarea de salvar a Debray no puede ser sólo la de unos cuantos políticos e intelectuales de avanzada. A esta hora, hombres de todas las disciplinas espirituales debieran estar ya levantando la voz. Catedráticos, decanos, rectores de universidades. Pienso en voces como la de Alberto Baltra o de Eugenio Veinseco, dentro del radicalismo. En las de Jaime Castillo, Emilio Phillips y (por qué no?) en la del Padre Veckemann, dentro de la Democracia Cristiana. Y aún más allá, en

Viva la inteligencia [artículo] Edesio Alvarado.

Libros y documentos

AUTORÍA

Alvarado, Edesio, 1926-1980

FECHA DE PUBLICACIÓN

1967

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Viva la inteligencia [artículo] Edesio Alvarado.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)